



GLOSA DEL INFORME

Citan al gabinete de seguridad en Senado

SERÍA LA PRIMERA VEZ que legisladores hagan cuestionamientos públicos a los titulares de Defensa y Marina

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA
leticia.robles@gtmm.com.mx

Los titulares de las secretarías de Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval; de Marina, Rafael Ojeda Durán; de Seguridad Pública y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, así como el responsable de la Guardia Nacional, Luis Rodríguez Bucio, tienen una cita con el pleno del Senado este próximo miércoles, como parte de la Glosa del Informe de Gobierno.

Esta es la primera vez que los militares comparecerán ante el pleno del Senado en una reunión pública y como antesala de la nueva regla constitucional que operará a partir del 2023, para que asistan a dialogar con los legisladores federales cada seis meses, a fin de informar de las acciones realizadas por los militares en apoyo de las tareas de seguridad pública.

El 12 de abril del 2010 fue la primera vez en la historia

de la relación entre el Senado y las Fuerzas Armadas que los más altos mandos militares acudieron a una reunión con los coordinadores parlamentarios del PAN, PRI, PRD, PVEM, PT y el entonces Convergencia, hoy Movimiento Ciudadano, en medio de la polémica por la participación que tienen desde entonces en labores de seguridad pública.

En esa ocasión, los senadores se reunieron con los integrantes del gabinete de seguridad, a fin de pedirles explicaciones sobre el número de ejecutados, la muerte de civiles inocentes, los acuerdos logrados con la secretaria de Estado de Estados Unidos, Hillary Clinton y los avances en la reforma en materia de seguridad.

La reunión de esa ocasión fue a puerta cerrada y estuvieron los titulares de Sedena, Guillermo Galván; de Marina, Francisco Saynez; de Gobernación, Fernando Gómez Mont y de Seguridad Pública federal, Genaro García Luna, hoy preso en Estados Unidos, acusado de vínculos con el crimen organizado.

Pero la primera vez que los titulares de Defensa Nacional y Marina estuvieron públicamente ante senadores fue en febrero del 2019, en el proceso de construcción de la Guardia Nacional; en uno de los foros del llama-

mado Parlamento Abierto.

La segunda fue el 21 de septiembre del 2021, cuando

por primera vez en la historia, el pleno del Senado tuvo a todos los integrantes del gabinete de seguridad, por lo que por unos instantes se convirtió en el espacio que tuvo en el mismo momento a los responsables de toda la seguridad en el país; es decir, el edificio de Insurgentes y Reforma congregó durante cuatro horas y 30 minutos a la mitad del Poder Legislativo y a los estrategas de seguridad pública y nacional.

En esa ocasión los militares no hicieron uso de la palabra; únicamente Rodríguez.

Pero la cita que tienen este miércoles es para que comparezcan los cuatro ante el pleno; lo que implicará que la LXV Legislatura pasará a la historia como la primera en poder hacer preguntas públicas a los militares, quienes deberán responder en apego al juramento de conducirse con verdad en sus dichos.

EL DATO**Antecedente**

Sandoval, titular de Sedena, canceló el sábado una reunión con la Comisión de Defensa Nacional de la Cámara de Diputados para abordar el tema del hackeo.

